

Von der Fortbildungsschule des stadtbernischen Bureaulistenvereins zur bwd Kaufmännischen Berufsfachschule Bern – 125 Jahre im Überblick

- | | |
|------|---|
| 1894 | Erste Kurse der Fortbildungsschule des stadtbernischen Bureaulistenvereins:
Französisch, Italienisch, Englisch, Kalligrafie, Stenografie, Buchhaltung |
| 1902 | Einführung des Fachs Maschinenschreiben |
| 1916 | Erster Tageskurs (Vaterlandskunde am Samstagnachmittag, vorher nur Abendkurse) |
| 1924 | Bernischer Staatspersonalverband wird Träger neben dem Verband der Beamten und Angestellten
bernischer Rechts- und Verwaltungsbureaux |
| 1925 | Umzug vom Gymnasium an die Mädchensekundarschule Monbijou und in das Postgass-Schulhaus |
| 1937 | Unterricht nur noch bis 20 Uhr gestattet
(700 Stunden Lehrzeit während 3 Jahren, 420 Tagesunterricht, 280 Abendunterricht) |
| 1940 | Ausbildungsreglement für kaufmännische Angestellte gilt nun auch für Verwaltungsangestellte.
Durchführung der Lehrabschlussprüfungen durch den «Schweizerischen Kaufmännischen Verein» |
| 1942 | 1000 Stunden Unterricht in drei Ausbildungsjahren, 1 Tag oder zwei Halbtage Unterricht |
| 1942 | Die Fortbildungsschule wird zur Berufsschule für Verwaltungsbeamte |
| 1944 | Schaffung einer vollamtlichen Vorsteherstelle und einer ersten Hauptlehrerstelle |
| 1948 | Bezug der Schullokale im Kornhaus |
| 1966 | Verordnete Umstellung der Notenskala von 1 – 5 auf 6 – 1 |
| 1973 | Umzug in die Räume des ehemaligen Progymnasiums |
| 1975 | Erstmals 6 Parallelklassen im ersten Ausbildungsjahr |
| 1984 | Anschaffung einer ersten Informatik-Anlage (11 vernetzte PCs) |
| 1986 | Einführung des Feedbacks für Lehrer für die Schüler im 3. Lehrjahr |
| 1986 | Ausbildung der Bahnlehrlinge neu am BV |
| 1990 | Gründung des Trägervereins für die Aus- und Weiterbildung von Verwaltungsangestellten im Kanton
Bern, neue Träger: Bernischer Anwaltsverband, Verband Bernischer Notare, Verband Bernischer
Gemeindeschreiber, Verband der Gemeindekassiere und Finanzverwalter, Verband Kantonalbernischer
Gemeindeausgleichskassenleiter |
| 2004 | Umzug des BV zusammen mit der WMB an den heutigen Standort im Wankdorf |
| 2005 | Erste Klasse Lehre und Sport Musik |
| 2007 | Kooperationsmodell «bwd» der beiden Grundbildungsschulen (BV und WMB) |
| 2011 | Erste BM I Klasse an der bwd KBS |
| 2013 | Das bwd wird Bildungsanbieter mit privatrechtlicher Organisationsform |